



BOYS' DAY 2013 KURZBERICHT



www.ratundhilfe.net
www.caritas-stpoelten.at

Männerberatung

Frau Mag.^a Alexandra Zehetner und Markus Paar, BA

St. Pölten, am 18.02.2014

Der Boys' Day in Niederösterreich

Der sechste Boys' Day in Niederösterreich war ein voller Erfolg. Die Männerberatung „Rat und Hilfe“ in Kooperation mit der „Young Caritas“ konnten niederösterreichweit für insgesamt 461 junge Männer Aktionen im Rahmen des Boys' Day anbieten und durchführen. Burschen ab 12 Jahren konnten soziale Berufe vor Ort kennenlernen und bei interessanten Workshops mitmachen. Ein großes Dankeschön an dieser Stelle an die sozialen Einrichtungen, die diese besondere Aktion erst möglich machten und den Burschen Einblicke in ihre alltägliche Arbeit gewährten.

Der Boys' Day 2013 in Zahlen

Heuer haben sich 21 soziale Einrichtungen bereit erklärt, Burschen aus 17 Schulen Einblicke in ihre wertvolle Arbeit zu geben. Insgesamt interessierten sich 276 Schüler aus Hauptschulen und Neue Mittelschulen für Einrichtungen der Caritas für Menschen mit Behinderung, Landes- und Pfarrkindergärten, Landespflegeheime, Tagesstätten, Wohnheime und Bildungszentren für Gesundheits- und Sozialberufe.

Dieses Zitat stammt aus einer Rückmeldung einer Dipl. Pädagogin, die mit ihrer Klasse einen Kindergarten besuchte:

„Frau K. hat die Kindergartenkinder bestens auf unseren Besuch vorbereitet und die Kleinen haben den Vormittag mit den Großen genossen. Unser erster Schnuppertag war ein voller Erfolg!! Einstimmiger Tenor von meinen Burschen, die zunächst doch ein wenig skeptisch dem Tag entgegenblickten: ‚es war echt klass‘ im Kindergarten.....“[^]

Mag.a Alexandra Zehetner von der „Young Caritas“ leistete großartige Arbeit und organisierte die Einrichtungsbesuche für die niederösterreichischen Schulen.

Sehr gut angenommen wurden auch die „Burschenworkshops“, die meist vor Ort in den Schulen abgehalten wurden. Die Männerberater von Rat und Hilfe, Caritas fuhren quer durch Niederösterreich und boten den insgesamt 185 Burschen sehr spannende, abwechslungsreiche und interessante Workshops. Die Grundthematik ging dabei über die Berufswahl hinaus und bezog Themen wie Männlichkeit und Lebensplanung mit ein. Insgesamt wurden 14 Workshops abgehalten. Der große Unterschied zum vorigen Jahr war die Vielfältigkeit der Schultypen, die wir mit den Workshops erreichen konnten. Heuer waren erstmals neben Neuen Mittelschulen und Hauptschulen auch Polytechnische Schulen, Gymnasien und eine HTL an den Workshops der Männerberater interessiert. Die Workshops boten Raum und Zeit für Selbstreflexion über eine zukünftige Lebensplanung unter Einbeziehung von Beruf, Familie und persönliche Aspekte.

Der unten stehenden Tabelle können Sie entnehmen, wie viele Burschen, Einrichtungen und Schulen am Boys' Day 2013 teilgenommen haben.

Tabelle 1: Einrichtungsbesuche

	Burschen	Einrichtungen	Schulen
Einrichtungsbesuch (im Klassenverband)	276	21	17

Tabelle 2: Burschenworkshops

	Anzahl Workshops	Anzahl Teilnehmer	Bemerkungen
Burschenworkshops	14	185	In den jeweiligen Schulen

Weitere Angebote im Rahmen des Boys' Day waren Multiplikatoren Workshops, die in Niederösterreich von der Männerberatung abgehalten wurden. Das Thema des Boys' Day stieß auf großes Interesse. Ebenso war der „Boys' Day Niederösterreich“ bei der „Jugendinformationsmesse 2013“ in St. Pölten vertreten, die heuer ebenfalls wieder stattfinden wird.